

# JGR

## JUGENDGEMEINDERAT T Ü B I N G E N

### Protokoll zur Sitzung des Jugendgemeinderates

#### Öffentliche Sitzung

Mittwoch, 11.06.2021, 16:15 Uhr

Hybridsitzung, Ratssaal im Rathaus, Am Markt 1

<u>Beginn der Sitzung:</u>	16:15 Uhr
<u>Ende der Sitzung:</u>	19:00 Uhr
<u>Jugendgemeindevorstand*innen:</u>	Ole <b>Besenfelder</b> , Tom <b>Besenfelder</b> , Franziska <b>Brändle</b> , Danil <b>Droxner</b> , Dorothee <b>Forschner</b> , Veronika <b>Gaus</b> , Balduin <b>Geidel</b> , Emil <b>Gramm</b> , Charlotte <b>Hüttner</b> , Paula <b>Hoopmann</b> , Manoah <b>Kunze</b> , Fenja <b>Mühlstraßer</b> , Aurel <b>Peythieu</b> , Saskia <b>Schick</b> , Paul <b>Seelig</b> , Dan <b>Tota</b> , Margarita <b>Urich</b> , Jonathan <b>Vogel</b>
<u>Entschuldigt:</u>	Nele <b>Walz</b>
<u>Abwesend</u>	
<u>Projektgruppenmitglieder:</u>	Sven <b>Jesinger</b>
<u>Koordination:</u>	Alice Efferenn, Franz Stöhr
<u>Gäste:</u>	
<u>Mentoren:</u>	Reinhard von Brunn, Martin Sökler, Christoph Lederle,
<u>Protokoll:</u>	Alice Efferenn

TOP 1	Offene Runde
<b>CSD Kunsgebung</b>	CSD (christopher street day) Kundgebung: JGR steht auf der Redeliste. Wer den Redebeitrag mit verfassen möchte, möge sich bei Balduin melden.
<b>JGR Ämter</b>	Das nächste Mal kann gewählt werden. Wer möchte seine Ämter abgeben? Wenn ihr eurem Amt nicht nachkommen könnt etc., bitte gebt es ab. Bitte bei Alice oder Franz melden!
<b>BürgerApp</b>	Bürger App: Seit gestern läuft die zweite Abstimmung in der Bürger App zum Klimaschutzprogramm (Thema Strom). Es wäre toll, wenn alle das in der Altersgruppe 12 bis 18 Jahre bewerben würden, damit diese Altersgruppe besser vertreten ist. (Z.B. Schule, Freunde, usw.).
<b>Teilnahme an den Sitzungen des Gemeinderats</b>	Vereinzelt gab es Probleme mit dem Zugang zu den Sitzungen der Ausschüsse des Gemeinderats (Link kam nicht an). Tom meldet sich bei der Geschäftsstelle und fragt nach.

<b>TOP 2</b>	<b>Anfragen und Termine</b>
--------------	-----------------------------

**Workshops zum Thema Sozialbericht** Der JGR ist eingeladen den Workshops zum Sozialbericht teilzunehmen. Der nächste Workshop „Innenstadt“ findet am 6. Juli 2021, von 18:30-21:00 Uhr statt.  
Überlegt euch gerne teilzunehmen!

**AK 9.November** Herr Blum hat eine Anfrage zur Beteiligung an den Gedenkveranstaltungen am 9. November gestellt. Fenja, Tom, Manoah, Margarita und Balduin haben Interesse sich zu beteiligen. Der AK trifft sich und setzt sich mit Herrn Blum in Verbindung.

<b>TOP 3</b>	<b>Berichte aus den Gremien, Behandlung von Vorlagen</b>
--------------	--

**Bericht aus dem Gemeinderat**

Flusspark Neckaraue; Baubeschluss  
Vorlage 55/2021  
Regionalstadtbahn

Die Vorlage wurde beschlossen. Direkt am Stauwehr gibt es einen Spielplatz, der mit dem dazugehörigen Platz umgestaltet werden soll.

Der Bürgerentscheid zur Innenstadtstrecke der Regional-Stadtbahn Neckaralb im September wurde beschlossen. Bürger\*innen ab 16 Jahren können teilnehmen.

<b>Vorlagen für den KuBiS am 17.06.2021</b>
---

Vorlage 203a/ 2021  
Straßenkunst

Danil stellt die Vorlage vor. Der JGR unterstützt die Förderung von Graffiti-Projekten und möchte sich auch weiter für Freiflächen einsetzen, wie zum Beispiel bei der Unterführung Schaffhausenstraße, dort sollte die gegenüberliegende Wand auch freigegeben werden.

Es wird einen Ortstermin an der Schaffhausenstraße geben, an dem Margarita teilnimmt. Die PG Graffiti plant weitere Angebote. Franzi, Danil und Fenja hätte Interesse sich zu beteiligen. Wer sich mit dem Thema auseinandersetzen kann sich an Margarita wenden.

<b>Planungsausschuss</b>
--------------------------

**Vorlage 182/2021**

Radverkehr: Blaues Band - Einrichtung einer Fahrradstraße und eines verkehrsberuhigten Bereichs in der Schaffhausenstraße zwischen dem Epplehaus und der Brückenstraße; Baubeschluss  
Tom stellt die Vorlage vor.

Abstimmung: Der JGR befürwortet die Vorlag  
Ja: 19  
Nein: 0  
Enthaltungen: 0

Der JGR unterstützt die Vorlage einstimmig.

<b>TOP 4</b>	<b>Vorhaben, Projekte und Anträge</b>
--------------	---------------------------------------

---

**Regionalstadtbahn  
Innenstadtstrecke**

Termine zum Thema Innenstadtstrecke bis zum Bürgerentscheid.

2 Städtische Termin: **23. Juni (Alternativenprüfung)** und **15. September (Abschlussveranstaltung)**.

2 weitere Termin (**6. Juli und 19. Juli**) der von den Bürgerinitiativen gestaltet wird sind geplant.

Anfrage an den JGR: Es soll eine Jugendveranstaltung geben, bei der Fragen gestellt und Schwerpunkte gesetzt werden, die für die Jugend wichtig sind. Möchte der Jugendgemeinderat die Veranstaltungsorganisation übernehmen oder sich daran beteiligen?

Abstimmen dürfen ab 16-Jährige bei dem Bürgerentscheid – es wäre toll, wenn sich gerade auch Jugendliche mit dem Thema auseinandersetzen da das Thema die Jugend betrifft und sie in der Zukunft mit dem Ergebnis des Entscheids Leben müssen.

Interesse an Mitarbeit haben:

Emil, Manoah, Jonathan, Franziska, Danil, Margarita, Tom

Die Planung muss recht schnell passieren: Die Interessierten treffen sich zeitnah und schauen inwiefern und in welchem Umfang sich der JGR beteiligen kann und geben schnell Rückmeldung.

**Anfrage Kinder- und  
Jugendbeteiligung bei  
städtebaulichen  
Maßnahme**

Margarita möchte eine Anfrage stellen zu dem Thema Jugendbeteiligung bei städtebaulichen Maßnahmen stellen:

„Anfrage: Jugendbeteiligung bei städtebaulichen Maßnahmen

1. Was macht die Stadt um junge Menschen bei städtischen Bauvorhaben zu beteiligen?
2. Besteht eine strukturelle Verankerung von Kinder- und Jugendbeteiligung in zielgruppenspezifischer Form, wie sieht die Beteiligung aus und wer ist dafür zuständig?
3. Bestehen Vorhaben und Zuständigkeiten, um mehr Kinder und Jugendbeteiligung zu ermöglichen und zu fördern?“

Begründung:

Bei großen Bauprojekten sollten Kinder und Jugendliche strukturell beteiligt werden. Ob und wie das passiert, soll mit der Anfrage geklärt werden.

Kurze Diskussion über die Notwendigkeit und die Frage, inwieweit Jugendbeteiligung schon passiert.

Tom schlägt Konkretisierung in Punkt 2 vor (es geht nicht um Jugendbeteiligung allgemein, sondern um städtebauliche Großprojekte, bei denen Bürgerbeteiligung stattfindet).

---

Neuer Text:

„2. Besteht eine strukturelle Verankerung von Kinder- und Jugendbeteiligung bei städtebaulichen Maßnahmen mit Bürger\*innenbeteiligung in zielgruppenspezifischer Form, wie sieht die Beteiligung aus und wer ist dafür zuständig?“

Abstimmung: Soll die Anfrage gestellt werden?

Ja: 19

Nein: 0

Enthaltung: 0

Die Anfrage wird gestellt.

TOP 6	Projektgruppen
<b>Verkehr</b>	<p>Wie soll zu dem Thema Regionalstadtbahn weiter vorgegangen werden? Das Stimmungsbild der letzten Sitzung hat ergeben, dass der JGR unentschieden ist.</p> <p>Es sollte eine Pressemitteilung geben, die das Ergebnis, die Stellung des JGR mitteilt (auch wenn unentschieden) und erklären, welche Punkte den Jugendlichen wichtig sind.</p> <p>Es ist unklar, ob es noch neue Erkenntnisse zu gewinnen gibt. Herr Sökler merkt an, dass es neue Erkenntnisse gibt: Alternativen werden vorgestellt, Kosten bekannt gegeben etc.. Daher wurde der Entscheid auch verschoben und nicht wie ursprünglich geplant 2020 durchgeführt.</p> <p>Vorschlag: In der nächsten Sitzung. wird nochmal abgestimmt und das Ergebnis in einer Pressemitteilung mit Anmerkungen zur Diskussion und dem Aufruf zur Beteiligung am Bürgerentscheid bekannt gegeben.</p>
<b>Queer</b>	<p>Vertreter der PG Queer hat sich mit der Gruppe Her*e &amp; Queer getroffen. Diese haben einige Anregungen und Ideen mitgegeben.</p> <p>PG möchte sich nochmal treffen, die Themen besprechen und wenn möglich Anträge formulieren.</p> <p>Wer noch in die Gruppe will melde sich bei Balduin. Ein Termin wird noch vereinbart.</p>
<b>Soziales</b>	<p>Morgen gibt es ein Treffen für die Planung einer Veranstaltung die am 15. Juli mit den Tübinger Bundestagsabgeordneten stattfinden soll - ähnlich wie „Wo bleibt die Jugend?“</p>
<b>Graffiti</b>	<p>Wer mitmachen möchte kann sich bei Manoah melden. Siehe TOP 3</p>

## JGR Büro

Die PG möchte eine\*n Bürobeauftragte\*n benennen. Balduin würde das machen und sich über Unterstützung freuen.

- Es geht um gemeinsame Nutzungsregeln für das Büro
- Putzplan
- Eppleplenum

Regeln Epplehaus: Wer auf die Mitarbeiter\*innenebene (3.Stock) will, soll das nur mit Epplemitarbeiter\*innen machen. Die Dachterrasse darf genutzt werden, wenn keiner sonst da ist. Wenn welche drauf sind, vorher Fragen, ob es ok ist, bzw. auch, wenn Mitarbeiter\*innen kommen und die Terrasse nutzen wollen. Auf der Mitarbeiter\*innenebene sind die JGRs nur Gast.

## Mittwochsspalte

Tom schreibt die nächste Mittwochsspalte. Themen/ Anregungen aus dem Gremium: Wählen ab 16 (Bundestagswahl), Menstruationsartikel in öffentlichen Gebäuden, Uhlandstraße (zu viel Verkehr), Jugendliche Abends draußen, 3inOne Park loben, Kinderrechte, Abstimmung per Bürgerapp,

## Bericht RPJ

Eine Veranstaltung zur Innenstadtstrecke ist geplant.

Es gibt eine Initiative zur Frauenvernetzung/ Frauenempowerment über Parteigrenzen hinweg, um junge Frauen für aktives kommunalpolitisches Engagement zu begeistern. Für das Projekt werden Mentorinnen gesucht, die sich beteiligen wollen. Programmstart nach der Bundestagswahl.

Ein Podium ist geplant (eher für Studierende): Politisches Speeddating. Kontakt zu vielen GK Lehrer\*innen soll gesucht werden. Daten an Tom, bzw. sich melden, wenn sie welche kennen, direkte Ansprache ist oft wirksam. Gerne direkt auf die Lehrer\*innen zugehen.

## TOP 7

### W LAN im Rathaus

Alice fragt, ob alle die Mail bekommen haben. Ein paar haben sie nicht bekommen, Alice leitet die Mail nochmal weiter.  
Grundsätzlich funktioniert es.

### Homepage

Ist jetzt bei der Mediendesignerin Alice Funda. Bitte an Aurel Bilder Einverständnis und Infos schicken.

Es gibt jetzt einen Mitgliederbereich auf der Homepage. Alle werden mit der Zeit einen Zugang bekommen, Franz legt diese in der nächsten Woche an. Es gibt dort einen internen Kalender und einen Bürokalendar (Anmeldung Büronutzung), außerdem ist ein Tauschordner eingerichtet. Dort können/ werden wir jetzt eine Ordnerstruktur für Dokumente anlegen.

### Sommerabschluss

Terminfindung per Doodle.

## TOP 8

### Sonstiges

#### FFF

Einladung Planungstreffen Climacamp: Ole und Tom waren dabei.

Climacamp beginnt ab nächster Woche, dort will man mit Menschen in Kontakt kommen.

---

FFF würde sich freuen, wenn man sich an Schichten und Aktionen drumrum beteiligt. Wer sich dort beteiligen möchte, kann das gerne tun. Einfach hingehen und mitmachen.

**Mail zum Schwimmbad** Danil fragt wie der aktuelle Stand ist. Herr Sökler sagt, dass es einen Antrag gibt eine zeitnahe Entscheidung über Standort Größe zu treffen. Wird im Juli beraten. OB will das gerne schieben aus Geldgründen. Hallenbad Nord wird nicht saniert mit Geldern aus dem Bund (Gelder aus dem Bund kommen nicht).

**KI Garage** Workshop KI Garage war gut. Im Juli gibt es einen zweiten Workshop.

Für das Protokoll



Alice Efferenn  
Protokollantin



Mitglied des Vorstands